
Das Kurz-Wahl-Programm 
für die Europa-Wahl 
in Leichter Sprache
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Liebe Wähler und Wählerinnen,
am 26. Mai ist Europa-Wahl. 
Sie dürfen wählen:
• Welcher Politiker
• oder welche Politikerin 
im Europa-Parlament mit-arbeiten sollen. 

Europa ist ein Erdteil.
Dazu gehören verschiedene Länder.
Zum Beispiel: 
• Deutschland,
• Frankreich
• und Italien. 

Das Europa-Parlament ist eine Gruppe.
In der Gruppe sind Politiker und Politikerinnen
aus allen Ländern von Europa. 
Sie sprechen zum Beispiel:
• Über die Probleme in Europa.
• Und sie entscheiden über neue Regeln 

für Europa.

In der Gruppe sind Politiker und Politikerinnen
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Wir DIE LINKE wollen viele Sachen 
für Europa machen.
Deshalb brauchen wir Ihre Stimme.
Wählen Sie bei der Europa-Wahl 

Wir DIE LINKE wollen: 
• Dass alle Menschen in Europa gut leben können.
• Dass die Menschen keine Angst vor Armut 

haben müssen.

Armut bedeutet: 
o Die Menschen haben kein Geld. 
o Sie haben vielleicht keine Wohnung.
o Und sie haben oft nur sehr wenig zu essen. 

• Dass junge Menschen keine Angst 
vor der Zukunft haben müssen. 

Zukunft ist zum Beispiel:
o Morgen, 
o nächste Woche
o oder in 10 Jahren. 
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• Viele Sachen für den Klima-Schutz machen. 
Klima ist das Wetter über eine längere Zeit: 

• In einem Gebiet oder in einem Land. 
Es muss viel getan werden: 
Damit das Klima wieder besser wird.

Für Europa müssen viele Sachen besser werden.
Dafür wollen wir DIE LINKE uns stark machen: 
• Alle Menschen müssen zum Leben 

für die Gemeinschaft etwas dazu-geben. 
Dabei müssen auch:
o Reiche Menschen 
o und große Firmen mit-machen.

• Wir wollen keine Länder mehr haben:
o Wo reiche Menschen 
o und große Firmen 

 nur wenig Steuern bezahlen müssen.

• Wir kümmern uns darum:
Das alle Menschen in Europa eine gute 
Gesundheits-Versorgung bekommen.

 uns stark machen: 
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• Wir wollen:
Dass es viele Wohnungen gibt,
die nicht so viel Geld kosten. 

• Wir wollen noch mehr dafür tun: 
Dass alle Menschen gut lernen können.

• Wir wollen nicht:
Noch mehr Geld für Waff en ausgeben.

• Wir machen uns dafür stark:
Dass alle Menschen in ihrem Land gut 
leben können.
Damit sie nicht in andere Länder 
fl iehen müssen.
Fliehen bedeutet: Weg-laufen. 

Wir DIE LINKE wollen uns für die Menschen 
in Europa stark machen.

Wir können gemeinsam etwas dafür tun:
Dass alle Menschen in Europa gut leben können. 

Geben Sie uns bei der Europa-Wahl ihre Stimme.

Wählen Sie  
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Das sind unsere Themen:
Es muss mehr Mindest-Lohn geben

Mindest-Lohn bedeutet: 
Ein Mensch muss einen bestimmten Geld-Betrag 
für seine Arbeit bekommen.

In allen Ländern von Europa 
muss es mehr Mindest-Lohn geben. 
Damit alle Menschen von ihrem Arbeits-Lohn 
leben können. 

Und es muss in allen Ländern von Europa 
für gleiche Arbeit der gleiche Lohn bezahlt werden.
In Deutschland sollen die Menschen 
12 Euro Mindest-Lohn für 1 Stunde Arbeit bekommen.

Wir DIE LINKE wollen:
• Starke Gewerkschaften,
• starke Arbeit-Nehmer, 
• gute Löhne
• und mehr Freizeit für alle Menschen.
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Eine Gewerkschaft ist eine Gruppe. 
Sie macht sich für die Rechte 
von den Arbeit-Nehmern stark.

Arbeit-Nehmer sind Menschen,
die arbeiten. 
Zum Beispiel: In einer Firma.

Die EU will noch mehr Geld für Waff en ausgeben.
Wir DIE LINKE wollen das aber nicht. 

Denn wir denken:
Noch mehr Waff en bringen keinen Frieden. 
Und wir wollen verbieten: 
Dass Waff en in andere Länder verkauft werden.

Wir wollen uns dafür stark machen: 
Dass alle Menschen sicher in ihrem Land leben können.
Damit sie nicht in andere Länder fl iehen müssen.

Es sollen keine Waff en mehr 
in andere Länder verkauft werden

 will noch mehr Geld für Waff en ausgeben.
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EU ist die Abkürzung für: Europäische Union.
Die EU ist eine Gruppe von Ländern. 
Sie machen zum Beispiel gemeinsam Gesetze.

An diese Gesetze müssen sich dann 
alle Länder von der EU halten. 

Die Firmen in Europa sollen mehr Steuern bezahlen

In Europa werden reiche Menschen immer reicher. 
Und es gibt immer mehr arme Menschen. 
Viele große Firmen verdienen sehr viel Geld. 
Aber oft bezahlen sie nur sehr wenig Steuern.

Steuern sind Geld. 

Wir DIE LINKE wollen:
• Dass alle große Firmen Mindest-Steuern 

bezahlen.
• Dass alle reichen Menschen Mindest-Steuern 

bezahlen. 

Mindest-Steuern sind ein bestimmter Teil 
von dem Geld:
• Was Firmen verdienen.
• Oder was reiche Menschen verdienen. 
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• Firmen 
• und reiche Menschen 
müssen höhere Strafen bekommen: 
Wenn sie Steuern hinter-ziehen.

Steuern hinter-ziehen bedeutet: 
Firmen sagen falsche Sachen.
Damit sie weniger Steuern bezahlen müssen. 

Es muss mehr bezahlbare Wohnungen geben

In vielen Städten kosten Wohnungen oft sehr viel Miete.
Es gibt nur wenige Wohnungen,
die nicht so viel Miete kosten. 

Miete ist das Geld, 
das die Menschen für eine Wohnung bezahlen müssen.
Wenn sie darin wohnen wollen. 

Wir DIE LINKEN wollen mehr Geld dafür geben:
Dass Wohnungen gebaut werden, 
die nicht so viel Miete kosten. 
Die Mieten für die Wohnungen sollen niedrig bleiben.
Darum soll der Staat sich kümmern.  

 wollen mehr Geld dafür geben:
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In allen Ländern von Europa sollen so viele 
bezahlbare Wohnungen gebaut werden:
Das alle Menschen gut wohnen können. 
Auch Menschen, 
die nicht so viel Geld haben.

Außerdem dürfen die Wohnungen in den Städten nicht 
noch mehr Miete kosten. 
Dafür muss viel getan werden. 

Es muss mehr saubere Energie genutzt werden

Energie ist zum Beispiel:
• Strom
• oder Gas.

Das Klima auf der Welt verändert sich. 
• Es gibt viele Stürme.
• Manchmal regnet es so viel,

dass die Flüsse immer breiter werden.
Und das Wasser in die Orte und Städte fl ießt.

• Und manchmal regnet es lange Zeit gar nicht. 
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Damit das Klima wieder besser wird:
Müssen viele Sachen ge-ändert werden.
Wir DIE LINKE wollen uns dafür stark machen: 
Dass es Regeln für saubere Energie gibt.
Daran müssen sich dann alle Länder von der EU halten.

Wir wollen: Dass einige Kohle-Kraftwerke 
sofort abgestellt werden. 
Und dass alle Kohle-Kraftwerke 
bis zum Jahr 2030 abgestellt werden.

In Kohle-Kraftwerken wird aus Kohle Strom gemacht. 
Dabei pusten sie viel Dreck in die Luft.

Wir machen uns dafür stark: 
Dass alle Menschen kostenlos 
mit Bus und Bahn fahren können.
Das bedeutet: Sie müssen dafür kein Geld bezahlen. 
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Reichtum muss gerechter verteilt werden

Reichtum bedeutet:
Ein Mensch hat sehr viel Geld. 
• Manche Firmen 
• und manche Menschen 
verdienen an der Börse sehr viel Geld.

In schwerer Sprache heißt das:
Sie machen an der Börse große Gewinne. 

Die Börse ist ein Markt für Geld.

Wir DIE LINKE wollen:
Dass für alle Gewinne von der Börse 
Steuern bezahlt werden müssen. 
Damit wollen wir dann viele Sachen bezahlen:
Die für alle Menschen gut sind. 
Zum Beispiel:
• Schulen, 
• Kinder-Gärten 
• und Museen. 

Damit wollen wir dann viele Sachen bezahlen:
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Wir sind gegen Rassismus

Wir DIE LINKE wollen: 
Dass die Menschen zusammen-halten.
Deshalb sind wir gegen Rassismus.
Wir sind für die Menschen-Rechte.

Rassismus bedeutet:
Menschen denken, 
dass andere Menschen weniger wert sind.
Zum Beispiel: Weil sie eine andere Hautfarbe haben.

Die Menschen-Rechte sind die Rechte
von allen Menschen auf dieser Welt. 

Gemeinde und Städte sollen mehr Geld bekommen. 
Wenn Menschen aus anderen Ländern: 
• Dort leben können. 
• Und wenn sie dort arbeiten können.

Mit dem Geld können die Städte und Gemeinden:
Mehr Wohnungen bauen,
die nicht so viel Miete kosten.  

Zum Beispiel: Weil sie eine andere Hautfarbe haben.

Und sie können sich darum kümmern: 
Dass die Menschen gute Lern-Angebote bekommen.

Gemeinden sind eine Gruppe
von kleinen Orten und Dörfern.
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Es müssen viele Sachen gegen Armut getan werden

Alle Menschen in der Ländern von der EU müssen vor 
Armut geschützt werden.
Deshalb müssen die Menschen 
eine Mindest-Rente bekommen. 
Das ist ein bestimmter Geld-Betrag.
Den sollen ältere Menschen bekommen:
Wenn sie nicht mehr arbeiten müssen. 

Und es muss eine Mindest-Sicherung geben.
Das ist ein bestimmter Geld-Betrag. 
Den sollen Menschen bekommen:
Die schon längere Zeit nicht mehr arbeiten können.
• Weil sie keine Arbeit bekommen. 
• Weil sie krank sind. 
• Oder weil sie eine Behinderung haben. 

Wir DIE LINKE wollen:
Die Mindest-Sicherung sollen 1.050 Euro sein. 

Die schon längere Zeit nicht mehr arbeiten können.
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Wir wollen viel dafür tun:
Dass es in allen Ländern von der EU 
gute Arbeits-Plätze gibt. 
Und dass es weniger junge Menschen 
gibt: Die keinen Arbeits-Platz haben. 

Menschen müssen gerettet werden

Wir wollen sichere Flucht-Wege für alle Menschen, die 
aus ihrem Land fl iehen müssen.

Menschen müssen gerettet werden, 
wenn sie auf der Flucht in Gefahr geraten.
Zum Beispiel: Auf dem Meer.

Wir DIE LINKE wollen eine starkes Europa-Parlament.

Wir wollen: Dass alle Menschen wirklich etwas 
mit-entscheiden können.

Deshalb geben Sie uns am 26. Mai Ihre Stimme.

Wählen Sie 



Wer das Heft gemacht hat 

DIE LINKE
Kleine Alexander Straße 28
10178 Berlin

Telefon: 030  24 00 99 99

E-Mail: info@die-linke.de
Internet: www.die-linke.de
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